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Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Горсовет: нет связи, 
нет справедливости 

 

Очередное заседание Омского горсовета  
оставило чувство глубокого разочарования
Лейтмотивом заседания стали тех-

нические проблемы. Депутаты, при-
сутствовавшие по видеосвязи, посто-
янно отключались и подключались за-
ново, а председатель горсовета Влади-
мир Корбут и режиссёр видеотрансля-
ции не могли посчитать «дистанцион-
ных» депутатов: они видели совершен-
но разную картинку. 

 

Так, в самом начале заседания Корбут «по-
терял» 9 человек, которых прекрасно ви-
дели режиссёр и зрители интернет-транс-

ляции. Это ставит под сомнение результаты го-
лосования, особенно в тех случаях, когда голоса 
депутатов на видеосвязи были решающими. По 
регламенту проведения заседаний с использо-
ванием ВКС (видеоконференц-связи), голосо-
вать могут только те депутаты, у которых 
включено видеоизображение. Иначе при под-
счёте голосов их поднятую руку просто не вид-
но. Если изображение пропадёт в самый непод-
ходящий момент, голоса будут посчитаны не-
правильно. 

Технический сбой стал одной из причин того, 
что Иван Федин (фракция КПРФ) потерял место 
в одном из комитетов горсовета. Депутаты еди-
ногласно поддержали его выход из комитета по 
вопросам местного самоуправления, законно-
сти и правопорядка, но для вступления в коми-
тет по финансово-бюджетным вопросам голо-
сов не хватило. Решающими были голоса депу-
татов на ВКС, и в этот момент на разных 
экранах отображалось разное количество под-
ключений. Председатель горсовета видел, что 
«за» проголосовали депутатов и нужное коли-
чество голосов набралось. Но Сергей Дроздов 
из фракции «Единой России» видел только 
троих. Корбут поверил сопартийцу, что вызвало 
возмущение среди депутатов. К сожалению, по-
вторное голосование по этому же вопросу по-
казало ещё худший результат, и Иван Федин 
остался только в одном комитете. 

Возможно, это был своеобразный акт мести 
от «единороссов» за активную позицию Ивана 
Федина. На обсуждении бюджета депутат-ком-
мунист поднял вечный вопрос: почему у города 
постоянно нет денег? Во время голосования за 
бюджет депутаты-«единороссы» дружно при-
нимают финансовый документ и утверждают, 
что в этот раз денег хватит на всё, и даже сэко-
номить можно. Но как только дело доходит до 
ремонта дорог, расселения аварийных домов и 
вывоза снега зимой, оказывается, что денег ни 
на что нет. И, зная об этом, народным избран-
никам предлагают принять бюджет, в котором 
только на дороги предусмотрено на 3 млн руб-
лей меньше, чем в прошлом году. Остальные 
важные статьи расходов тоже пострадали. «Еди-
нороссы» объясняют это правилами расходова-

ния межбюджетных трансфертов, а предложе-
ние заранее заложить в бюджет затраты на ре-
монт дорог называют противозаконными. Ви-
димо, жить в разваливающихся домах и ходить 
по грязи для жителей Старого Кировска — это 
совершенно законно. 

Также коммунисты обратили внимание гор-
совета на очень вялую и запоздалую реакцию 
администрации города на коммунальные про-
блемы Старого Кировска. О перегруженном ка-
нализационном коллекторе на ул. Мельничной 
известно уже 10 лет. Представители КПРФ регу-
лярно требовали расширить и отремонтировать 
канализационную сеть в Старом Кировске и Яс-
ной Поляне, но в ответ получали отписки. Ре-
зультат закономерен: 22 октября канализацию 
прорвало и нечистоты устремились в Иртыш 
прямо через улицу. Ремонтные работы начались 
только после ЧП. Но в городе ещё немало изно-
шенных коммуникаций, которые никак не до-
ждутся ремонта. Предложение коммунистов 
изъять водопроводные и канализационные сети 
из ведения Росводоканала и передать их городу 
было отклонено. Видимо, «единороссам» удобно 
ничего не делать и оправдываться отсутствием 
федерального финансирования. 

Не принесло радости и новое лицо в горсове-
те. Псевдокоммунист Владимир Жуков, заме-
нивший ушедшего в Законодательное собрание 
Владимира Казанина, вёл себя так, будто при-
шёл с единственной целью — мешать работать 
коллегам. Он брал слово только после выступ-
лений Ивана Федина исключительно для того, 
чтобы с ним поспорить. Под конец заседания 
«комросс» предложил на три месяца лишить 
Ивана Викторовича голоса в горсовете. К 
счастью, его предложение не нашло поддержки. 
Примечательно высказывание Жукова о прива-
тизации муниципальных зданий. Он заявил, 
что при нашем безденежье отдать за гроши 
часть зданий коммерсантам — это нормально. 
Позиция фракции КПРФ прямо противополож-
ная: городская собственность не должна ухо-
дить в частные руки. 

Мария МАКСИМОВА.

КРАСНЫЙ ДЕНЬ КАЛЕНДАРЯ

Великий Октябрь зовёт к борьбе!
Весь день 7 ноября 

активисты Новосибир-
ского областного отде-
ления КПРФ и сторон-
ники партии несли цве-
ты к памятнику Ленина 
в центре города — та-
ким образом люди левых 
взглядов отметили 
104-ю годовщину Вели-
кой Октябрьской социа-
листической революции. 

Из-за необходимости со-
блюдения противоэпи-
демических мер област-

ным комитетом КПРФ был со-
ставлен график, в соответствии 
с которым каждое районное 
отделение смогло провести 
возложение цветов. Одними из 
первых к памятнику Ленина 
пришли коммунисты Дзержин-
ского района. 

— Несмотря на все наветы, 
Великая Октябрьская социали-
стическая революция по-преж-
нему осознаётся как событие 
мирового значения. Поражает то 
неуважение к прошлому своей 
страны, которое демонстрируют 
современные власти и средства 
массовой информации, — отме-
тил в своём вступительном слове 
первый секретарь местного от-
деления Сергей Худяков. 

Первый секретарь Новоси-
бирского обкома КПРФ, мэр Но-
восибирска Анатолий Локоть 
также принял участие в торже-
ственной церемонии. До этого 
он отдал дань памяти 80-летию 
парада 7 ноября 1941 года, воз-
ложив цветы к монументу Сла-

вы. Вместе с ним к памятнику 
Ленина пришли члены бюро 
обкома — Алексей Русаков, Вла-
димир Сабалевский, депутат 
Госдумы РФ Ренат Сулейманов. 

Представители всех район-
ных отделений КПРФ активно 
поддержали праздничные ак-
ции. Но не обошлось без инци-
дентов: так, по дороге к пло-
щади Ленина автомобили пер-
вомайских коммунистов, по 
словам первого секретаря рай-
кома Ирины Полетаевой, стра-
жи порядка остановили «для 

проверки документов» и долго 
не отпускали, требуя убрать 
красные флаги. 

Одним из элементов празд-
нования 104-й годовщины Ок-
тября стало вручение партбиле-
тов молодым коммунистам. Це-
ремония прошла на территории 
Новосибирского областного ко-
митета КПРФ, где в мае 2019 го-
да был установлен бюст Стали-
на. Более 30 человек получили 
партийные билеты (на снимке). 

С приветственным словом к 
ним обратился второй секре-

тарь областного комитета 
КПРФ, депутат Государствен-
ной думы Ренат Сулейманов: 

— Уважаемые товарищи! В 
октябре 1917 года произошло 
одно из самых значимых со-
бытий в истории всего челове-
чества. Наша страна начала со-
зидание колоссальной совет-
ской цивилизации.  

Политик напомнил, что 
2021-й — год 30-летия печаль-
ных дат: 6 ноября 1991 года 
Ельцин запретил на терри- 
тории России деятельность  

КПСС и КП РСФСР, а в декабре  
1991-го прекратил существо-
вание Советский Союз — госу-
дарство, одним из первых в 
мире реализовавшее такие до-
стижения, как 8-часовой рабо-
чий день, бесплатные образо-
вание и здравоохранение. 
Страна была примером для 
миллионов людей планеты. 

Ренат Сулейманов процити-
ровал выступление Сталина на 
Первой Всесоюзной конферен-
ции работников социалисти-
ческой промышленности: «Мы 
отстали от передовых стран на 
50—100 лет. Мы должны про-
бежать это расстояние в десять 
лет. Либо мы сделаем это, либо 
нас сомнут». Сказано это было 
в 1931 году, а через 10 лет на-
чалась Великая Отечественная 
война, которую Советский Со-
юз уже встретил с мощной про-
мышленностью и модернизи-
рованной армией. 

— Мы будем бороться за воз-
вращение завоеваний Великого 
Октября, за светлые и святые 
цели, с которыми 104 года на-
зад трудящиеся под руковод-
ством партии большевиков 
впервые пришли к власти, — 
заявил Р. Сулейманов. 

С ответной речью выступил 
новобранец КПРФ Константин 
Емельянов: 

— Мой дед сражался под 
Москвой, после тяжёлого ране-
ния, не имея руки и ноги, он 19 
лет руководил колхозом в Ки-
ровской области. Наша задача 
сейчас — продолжать борьбу.  

 
Иван СТАГИС.

В возложении цветов к 
Вечному огню в Мемо-
риальном сквере памяти 

борцов революции и к памят-
нику В.И. Ленина на Ленин-
ской горке приняли участие 
депутат Госдумы РФ Андрей 
Алехин, член ЦК КПРФ Алек-
сандр Кравец, руководитель 
КРК Омского регионального 
отделения КПРФ, помощник 
депутата Госдумы РФ Олега 
Смолина Пётр Ремденок, де-

путаты Законодательного со-
брания Омской области и Ом-
ского горсовета. Также в 
областном центре состоялось 
возложение цветов в Ок-
тябрьском округе (около за-
вода им. Баранова), в Ленин-
ском округе (памятник на же-
лезнодорожном вокзале), в 
Советском округе (памятник 
в Аграрном университете), в 
райцентрах и сёлах региона. 
Причём начались мероприя-

тия ещё 6 ноября. Например, 
в Солнцевке Исилькульского 
района коммунисты украсили 
памятник В.И. Ленину гир-
ляндой в субботу, а в Таре к 

празднику успели не только 
возложить цветы, но и запи-
сать ролик с интервью с ком-
мунистами района о том, как 
воспринимается сегодня Ве-

ликая Октябрьская социали-
стическая революция. 
 

Пресс-служба Омского  
обкома КПРФ.

Омск. Тара. 
Далее — везде 

 
В честь 104-й годовщины Великой Октябрьской со-

циалистической революции в Омске и области прошли 
возложения венков и цветов к памятникам В.И. Ленину 
и Борцам революции. В связи с коронавирусными 
ограничениями группы людей, находившихся одновре-
менно у памятников, постарались минимизировать. 
Однако всем коммунистам региона на бюро обкома 
КПРФ посоветовали самостоятельно, в составе перви-
чек или актива местных отделений, возлагать гирлян-
ды и цветы к памятникам, расположенным на терри-
тории городских округов или сельских районов.

«Круглый стол» «За-
воевания Великой Ок-
тябрьской социалистиче-
ской революции», объеди-
нивший учёных и полити-
ков левого толка, прошёл 
в помещении Новосибир-
ского областного комите-
та КПРФ. Организатора-
ми мероприятия высту-
пили заместитель пред-
седателя Законодатель-
ного собрания Владимир 
Карпов и первый секре-
тарь Советского райкома 
КПРФ Анатолий Казак. 

По словам Владимира Кар-
пова, каждая такая на-
учная конференция под-

водит итоги состояния дел в 
борьбе за социализм. Анатолий 
Казак отметил: как бы буржу-
азная власть ни пыталась за-
менить праздник Великого Ок-
тября, ничего не получается. 
«Память о Великом Октябре 
вытравить невозможно», — 
подчеркнул коммунист. 

Посредством видеосвязи к 
конференции подключился 
кандидат исторических наук 
Владимир Корнеев. Тема его вы-
ступления — «Гуманистическое 
значение Октябрьской револю-

ции». По мнению историка, Ве-
ликий Октябрь дал людям труда 
возможность почувствовать се-
бя личностями в мире капитала, 
нехватка этого чувства особо 
ощущается в современной Рос-
сии. Он сослался на мнение пи-
сательницы Мариэтты Шаги-
нян: революция, утолив жажду 
труда, дала возможность полу-
чить удовольствие от работы:  

— У нас есть великое про-
шлое, наша задача — сделать 
таким же великим будущее. 

Доктор исторических наук 
Владислав Кокоулин в про-
шлом году выступил с докла-
дом, посвящённым отображе-
нию образа Ленина в постсо-
ветских учебниках. На сей раз 
он развил эту тему, проанали-
зировав толкование Октябрь-
ской революции в учебной ли-
тературе с начала 1990-х годов. 
Историк обратил внимание на 
то, что если первоначально де-
тей учили тому, что Октябрь-
ская революция «сломала» путь 
России к демократическому го-
сударству, начатый Февралём 
1917-го, и характеризовалась 

«большевистским переворо-
том», то сейчас преобладает 
концепция «Великой русской 
революции», лейтмотив кото-
рой — революционный путь 
развития общества — вообще 
не должен повторяться. Есте-
ственно, в школах не говорят 
об объективных предпосылках 
Октябрьской революции, о 
классовых противоречиях в 
Российской империи начала 
XX века, о негативных послед-
ствиях Первой мировой войны, 
а от Гражданской войны «уби-
рается» всё, что связано с ино-
странной интервенцией. 

— Борьба идёт за символы. 
Вычеркнуть явление нельзя, но 
его можно дискредитировать, 
исказить до невозможности, — 
резюмировал В. Кокоулин. 

Доктор исторических наук 
Татьяна Черноверская — спе-
циалист по истории Великой 
французской революции. Ис-
торические эпохи, казалось бы, 
разные, но не с точки зрения 
современного образовательно-
го «мейнстрима»: 

— Упорно и настойчиво на-

вязывается мысль, что наиме-
нование «Великая французская 
революция» целиком и пол-
ностью принадлежит совет-
ской исторической традиции, 
иногда даже встречается утвер-
ждение о большевистском про-
исхождении этого термина.  

По словам преподавателя Ев-
гения Рыжененкова, политиче-
ская практика давала В.И. Ле-
нину много материала для тео-
ретического анализа. Вдохно-
витель и организатор Октябрь-
ской революции полемизиро-
вал с умеренными социалиста-
ми, считавшими государство 
«третьей силой», развивая идеи 
Маркса о государстве как ин-
ституте насилия в интересах 
господствующего класса. До-
кладчик подчеркнул: Владимир 
Ильич считал, что демократии, 
как и диктатуры, «вообще» не 
существует: это инструменты, 
которые всегда действуют в ин-
тересах определённых классов.  

Значительный блок состави-
ли выступления организаторов 
Школы политической культуры 
Новосибирского обкома КПРФ 

Татьяны Сазыкиной и Дарьи 
Трохиной. Они говорили о диа-
лектическом понимании само-
го явления социальной рево-
люции, анализа общественных 
процессов, к ней приводящих.  

Своим мнением о работе 
«круглого стола» поделился де-
путат Государственной думы 
Ренат Сулейманов. Он заметил, 
что обсуждение перешло от 
теоретических основ к анализу 
практик, применяемых в сего-
дняшней жизни: 

— Мы наблюдаем перелом в 
общественном сознании: ан-
тикоммунизма стало меньше, 
несмотря на десятилетия огол-
телой пропаганды. Даже в ре-
чах президента звучат тезисы 
о недостатках капитализма. Но 
наша главная задача — дви-
гаться вперёд, основываясь на 
марксистско-ленинской тео-
рии. В ней наше конкурентное 
преимущество перед осталь-
ными политическими силами 
страны. 

Пресс-служба  
Новосибирского  

обкома КПРФ.

Перелом в сознании масс

ПАМЯТЬ

Куратор пионерского движения — 
педагог начальных классов Любовь 
Богословская рассказала об очень 

насыщенной программе, которая была 
подготовлена для ребят: 

— Как только мы приехали в Волго-
град, нам предоставили экскурсионный 
автобус, который последовал на Мамаев 
курган. Ребятам повезло увидеть смену 
караула. В музее собраны пробитые пу-
лями каски, шинели: на детей и взрос-
лых это произвело неизгладимое впе-
чатление. 

Кроме пионеров, в поездке участво-
вали и старшие ребята, вплоть до 8-го 
класса, которые до сих пор поддержи-
вают движение юных ленинцев.  

Старший пионервожатый Новосибир-
ской области Михаил Лаврентьев выра-
зил горячую благодарность педагогам, 
занимающимся патриотическим вос-
питанием школьников, отметив Елену 
Тамакову, Ольгу Константинову, Свет-
лану Хореву и Любовь Богословскую. 

 
Кирилл ВЕРИГО.

По местам боевой славы 
 

С 1 по 4 ноября пионеры 23-й школы (Калининский район г. Новосибирска) 
находились в Волгограде, где ознакомились с легендарным городом-героем и 
узнали историю Сталинградской битвы — одного из решающих и кровопро-
литнейших сражений Великой Отечественной войны. 

ВОКРУГ СПОРТА

Коробка принадлежит де-
партаменту спорта го-
родской администрации 

Омска. За состоянием спор-
тивного объекта следят: зимой 
регулярно заливают и чистят 
лёд, установили освещение. 
Удобная площадка привлекает 
не только детей, но и взрослых 
хоккеистов, на которых короб-
ка не рассчитана. От сильных 
ударов шайба регулярно пере-
летает через ограждение и от-
правляется в свободный полёт 
по двору. Уже были жалобы: 
одной женщине шайба оста-
вила большой синяк на ноге, 
другой — разбила стекло авто-
мобиля. Новые травмы и ма-
териальные убытки не за го-
рами, ведь рядом с хоккейной 
коробкой двор, детская пло-
щадка и дорожки. После каж-
дого полёта шайбы между жи-
телями соседних домов и хок-
кеистами случаются конфлик-
ты, что ещё больше накаляет 
обстановку во дворе. 

Другая проблема от всё той 
же коробки — сезонная. Ма-
шины департамента спорта 
регулярно чистят ледовое по-
крытие, но снег выбрасывают 
наружу через борта. Земля 
под хоккейной коробкой му-
ниципальная, так что выво-
зить снег после уборки — то-
же задача города. Но снег не 
вывозится, а копится всю зи-
му, к весне поднимаясь выше 
бортов. Во время его таяния 
образуется сплошная грязь. 

Добиться решения обеих 
проблем жители пытаются уже 
два года, но ответ всегда один 
— денег нет. Примечательно, 
что у депутатов-«единорос-
сов» ни один проект бюджета 

нареканий не вызывает, даже 
если в нём заложено явно не-
достаточное финансирование 
благоустройства города. Исто-
рия повторяется из года в год: 
депутаты принимают ущерб-
ный бюджет, а чиновники жа-
луются на нехватку денег. 
Сдвинуть дело с мёртвой точ-
ки помогают визит депутата-
коммуниста и широкая оглас-
ка проблемы. 

Тем не менее встреча во 
дворе прошла конструктивно. 

На ней присутствовали пред-
ставители департамента 
спорта, общественной орга-
низации «Спортивный го-
род», администрации Совет-
ского округа. Чиновники по-
обещали, что в следующем 
году найдут деньги на по-
стройку второго этажа ограж-
дения и установку защитной 
сетки-рабицы вокруг хоккей-
ной коробки. Также пообеща-
ли внести территорию двора 
на улице Бархатовой, 11, в 
реестр зоны подтопления, 
чтобы машины для вывоза 
снега выделялись в приори-
тетном порядке. 

Люди устали от грязи во 
дворе и возможного риска для 
собственного здоровья. Они 

готовы требовать, чтобы зло-
получную хоккейную коробку 
совсем убрали с территории, 
раз городские власти не могут 
обеспечить её безопасность. 
Но всё же ликвидировать 
спортивный объект — не луч-
шее решение, нужно требо-
вать, чтобы обещания мест-
ной власти были выполнены. 
До следующего года осталось 
совсем немного. 

Пресс-служба Омского  
обкома КПРФ.

Коробка  
преткновения

На днях прошла встреча депутата Законода-
тельного собрания Константина Ткачёва с жите-
лями дома №11 по улице Бархатовой. Во дворе до-
ма стоит большая хоккейная коробка, но вместо 
радости она приносит жильцам одни неудобства.


